



CÁMARA DE DIPUTADOS
DE LA PROVINCIA DE SANTA FE

CÁMARA DE DIPUTADOS	
MESA DE MOVIMIENTO	
25 MAY 2020	
Recibido.....	807.....Hs.
Exp. N°.....	38722.....C.D.

PROYECTO DE COMUNICACIÓN

La Cámara de Diputados de la Provincia de Santa Fe vería con agrado que el Poder Ejecutivo, a través de sus organismos correspondientes, inicie junto a sus pares de las provincias de Chaco, Corrientes, Entre Ríos y Buenos Aires, las necesarias tratativas para que el gobierno nacional impulse acuerdos con sus pares de la República del Brasil a fines de acordar el funcionamiento de sus represas que no solamente afectan al río Paraná sino a todo el ecosistema de la región.

Carlos del Frade
Diputado Provincial.

FUNDAMENTOS

Señor Presidente:

La bajante del Río Paraná no solamente entraña un problema ambiental, social, económico y político para la provincia de Santa Fe sino también para todas las provincias que son atravesadas por las aguas del mismo.

Es fundamental que este problema regional y federal tenga dimensión de política nacional y sea planteado ante las autoridades brasileñas responsables del cierre o la apertura de sus represas, mecanismos que inciden en el caudal del río.

Las imágenes de la liberación de las aguas de parte de la represa Itaipú dan crédito a esta necesidad política.

La empresa brasilera-paraguaya aceptó bajar el embalse para que el Paraná reciba más caudal, al menos hasta el 31 de mayo.



CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE SANTA FE

A Santa Fe este aporte llegará dentro de unos 30 días.

Según Gustavo Villa Uría, subsecretario de Obras Hidráulicas de la Nación, “Itaipú nos va a entregar agua desflexionando el embalse, es decir bajando el nivel de embalse, a eso lo hacen generando más energía. Hay un acuerdo con Paraguay para que tome energía de Itaipú y va a dejar de tomar de la represa Yacyretá. Nosotros vamos a tomar más energía de Yacyretá, y así tenemos más agua. Los brasileros incluso nos ofrecieron que les compremos energía pero no estamos en condiciones de eso, porque nos sobra la energía en estos momentos”, comentó en una entrevista concedida al diario “El Litoral”.

En territorio brasiler, la Cuenca del Plata posee unas 50 represas que generan energía para su país y también se encargan de articular bajantes y crecidas de los ríos. “Brasil encaró, hace muchísimos años en la década de los años 30 ó 40, un ‘plan de soberanía’ que era implementar una serie de obras de generación hidroeléctrica sobre las cuencas de Brasil. Ese plan lo ha manejado un grupo muy relacionado al poder permanente de Brasil, que está desde siempre y no ha tenido variaciones a pesar de los gobiernos. Con ellos hay que mantener reuniones para que sean verdaderas las acciones que se toman”, reconoció el subsecretario de Obras Hidráulicas de Argentina.

“Son negociaciones complicadísimas porque el problema en el mundo es que no hay muchos acuerdos interpaíses para la gestión del agua. Hay un acuerdo tripartito entre Paraguay, Brasil y Argentina pero de antes que se construyera Itaipú, y en ese momento estaban disputando los niveles de distribución; fueron los únicos momentos de acuerdo y fue en la década del ‘80. Por eso, actualmente estamos queriendo avanzar hacia un acuerdo, pero requiere dos partes, una de ellas es la política y es muy compleja”, agregó.

“En momentos de bajante como éstos es cuando hay que tomar decisiones estratégicas. Si repasamos en el tiempo, en 1969 un grupo de santafesinos (ante una bajante importante que se produjo) propició las acciones para crear el comité gubernamental de la Cuenca del Plata, un comité casi inédito en el mundo. Desde entonces se favoreció un esquema de negociación con los brasileros, y ahora estamos tratando de reflotar ese comité para que sea el organismo que negocie las nuevas acciones en el ámbito de la Cuenca del Plata”, sostuvo.

También confesó que están “satisfechos y preocupados, las dos cosas. Es bueno que venga un poco más de agua, pero no es bueno el fin para el que viene esa agua, porque es para sacar la producción del Alto Paraná-Paraguay y llevarla a los puertos de Rosario. Y digo que no es bueno porque estamos usando el agua para transportar la producción agrícola de bajo valor agregado, y que posiblemente a esa agua, sobre el final del período (septiembre, octubre, noviembre), la vamos a lamentar. Entendemos que alguien quiera sacar la producción, pero estamos hablando de 40 productores, mientras que del otro lado hay millones de personas que necesitan de abastecimiento de agua en las localidades de la costa del Paraná”.



CÁMARA DE DIPUTADOS
DE LA PROVINCIA DE SANTA FE

Semejantes declaraciones merecen una permanente preocupación de los gobiernos vinculados al Paraná y una activa participación en estas negociaciones.

Por tales razones les pido a mis pares el acompañamiento al presente Proyecto de Comunicación.

Carlos del Frade
Diputado Provincial.